

「一年の計①～巳年編～」

新しい年を迎えました。生徒の皆さん、明けましておめでとうございます。保護者の皆さんの平素からのご厚情に感謝申し上げるとともにご健康をお祈り申し上げます。本年も教職員一丸となって本校教育に邁進していく所存でありますので、ご支援の程よろしくお願い申し上げます。

三年生の皆さん。皆さんは、卒業まであと二ヵ月を切りました。4月から新しい環境の下、就職や進学へと飛躍する年です。一、二年生の皆さん。皆さんは、この三ヵ月間は、年度の締めくくりの時期でもあり、新しい学年への準備期間でもあります。全校生徒の皆さんと心と一緒に取り組んで参りたいと思います。どうぞよろしくお願い致します。

ご存じのように、今年は、巳年です。巳年は、十二支の6番目の年です。巳年に生まれた人は、蛇のように知恵深く、粘り強い性格を持つと言われていいます。蛇は古代から「再生」や「永遠」の象徴とされ、皮を脱ぎ捨て新たな姿に生まれ変わる姿がその象徴となっています。こうした意味から、巳年は「新しい挑戦」や「変化に対して前向きな姿勢」を示す年とも解釈されています。さらに、蛇は金運の象徴としても知られており、巳年に贈る年賀状には「豊かさ」や「繁栄」を願うメッセージを込めることができるとも言われています。また蛇に関する次のようなことわざがあります。

「蛇は一寸にして人を呑む」

小さな蛇でも油断すれば人を飲み込むほどの力を発揮する。つまり小さな力でも無視できないことを示しています。小さな変化が大きな成果につながることを願い、「あなたの小さな一歩が大きな飛躍につながりますように」と、皆さんの成長を応援する言葉として使われます。

「臥龍 蛇の勢い」

龍が横たわり、蛇がその力を合わせていっそうの勢いをつける様子表現した言葉で、潜在的な力を持つ人物が動き出し、大きな影響を与えることを意味します。人の持つ潜在的な力や才能を発揮し、「あなたの潜在力が存分に発揮される一年となりますように」と、皆さんの素晴らしい成果をあげることを願う言葉として使われます。

「脱皮して以て大蛇と成る」

成長するためには、過去の自分を脱ぎ捨てて、新たな自分になることが大切という教え。蛇が皮を脱ぐように、新しい自分に生まれ変わることを象徴しています。「新しい挑戦と共にさらなる成長を願います」と、皆さんの変化や成長をテーマにした新年の抱負を表現するのにぴったりの言葉として使われます。

このように蛇は、金運上昇、商売繁盛、大願成就に御利益があると言われていいます。「巳年」の今年、世界中が安らかで、皆さんの運気が上昇することを期待しています。【次号に続く】

9月11日(水)三年生の進路に向けた「進路対策講座」の様子。三年間の高校生活を振り返りながら、自己PRテーマを決め、まず話のシナリオを作ります。次に自分の強み・長所・良い所から自己PRのシナリオを作ります。最後に自己PRの文章を、面接で話すことを意識し、話の流れに気を付けながら書いていきます。



3年A組「一年の計」

○三年生になって自分の将来について考えることが増えました。進路についてはスムーズに決めることができましたが、勉強をおろそかにしてしまったことが反省点です。専門学校の特待生試験、進学に向けての生物学の予習などの勉強に取り組んではいましたが、まだまだ努力が足りないと感じています。専門学校では国家試験が控えているので、しっかりと継続していきたいです。

○去年は気力と行動力に欠け、後悔しても反省せず前に進めないままでした。私は昔から計画性がなく、自分の将来について考えることがなかった。幼いころから自分を見つめ、もう少し考える力が養われていたなら、今頃進路に悩むことはなかったかもしれません。今年からは新たな道を探していくこととなります。自分の性格を変えない限り、この先も迷っていくことになるかもしれません。

○一、二年生まで皆勤賞だったのですが、去年の10月ぐらいに一回遅刻をしてしまったから遅刻や欠席が増えてしまったことが、私の反省点です。進学先では、体調面、精神面での自己管理をきちんとできるようにしていきます。

○私の反省と後悔は、ダイエットをすると決めていても結局、いっぱいご飯を食べてしまったことです。私の三日坊主が反省点です。

○私の去年の反省点は、本をあまり読まなかったことです。私は小説を読むのが好きなのですが、去年は積読が多かったり、読んでいる途中で放置したりと、本を読み終えることが少なかったです。

○放課後に補習が始まってから約半年間まともに行きませんでした。もしあの半年間行っていたら、補習がほぼ終わっていたと思うと後悔します。また朝ご飯をちゃんと食べなかったことも反省点です。日中、すごくお腹がすいて集中力がほぼゼロになっていたから、朝ご飯は大事。食べ過ぎても寝てしまうし、食べなかったらイライラだし、人間の体ってすごく敏感です。

○私は勉強を怠って、点数が悪い状態から三年生をスタートしてしまったことを後悔しています。またあの時こうしていればなどと思ってしまうこともあります。最後の高校三年生では、たくさんの人に楽しませてもらったので、今年は私が少しでも楽しませられるようがんばります。

○バイトを入れすぎて試験勉強に専念できませんでした。また寝る時間が遅くて体調をくずしてしまったので、体調管理に気をつけます。

※紙面に掲載する写真と内容が異なりますが、生徒の皆さんの今年の「一年の計」を連載していきます。



人に見られる緊張感を体験しながら、模擬面接に挑戦する三年生の皆さん

3年D組「一年の計」

○昨年、時間に間に合わないことが時々あったので、次のステップに向け同じことを繰り返さないように心がけます。部活動の後輩に伝えたいことは、「今、自分たちに出来る精一杯の気持ちを忘れてほしくない。」ということです。本当に早い三年間でしたが、ありがとうございました。

○私の反省は、去年の一年間で何かを始められなかったことです。何かを始めようとしても長続きしなかったのです。新しいこの一年こそは成長のためにも何かを始め、継続することをがんばります。

○三年間で一番成長できたと感じたことは、友人関係など人との関わり方です。バイトも始め、沢山の方と話すことでも頑張れたと思います。今年はもっといろんなことに挑戦して、やりたいことを積極的にしていきます。

○去年は沢山遅刻をしてしまったので後悔しています。残り少ない高校生活で、出来るだけたくさんの思い出を作りたいです。ダイエットを毎回三日坊主で終わらせてしまったので、今年は三日坊主にならないように続けていきます。

○テスト勉強をあまりいしてなくて、時々赤点を取っていたから卒業考査で全教科赤点回避出来るように頑張ります。またこの三年間で文化祭や予餞会の個人パフォーマンスに出て、もう少し練習の成果が発揮出来たらと思います。

○去年の反省は、睡眠時間と食事のバランスが悪かったことです。今年はその生活習慣を整えるために、睡眠を時間通りに取り、食事でも栄養バランスに気を付けながら生活をしていきます。

○私の反省は、冬休みに「勉強を明日からやろう。」と繰り返していたら、いつの間にか冬休みが終わってしまったことです。